
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CLB/SB           Réunion du bureau directeur 
            Du mercredi 9 janvier 2013 
 

COMPTE RENDU 
 
Début de la réunion : 17h15 
 
Sont présents : 
 
 Serge BRUNET :                    Président du Comité de Bretagne 
 Daniel GUERIN :                    Secrétaire Général du Comite de Bretagne 
 Joseph LE ROY :                   Trésorier Général du Comité de Bretagne 
 Brigitte BONNEAU :                Vice Présidente du Comité de Bretagne 
 Marie Christine WATTELET :   Vice Présidente du Comité de Bretagne 
 Jean Michel LE FRIEC :           membre du Comité Directeur, représentant le Comité du Morbihan 
 Gilles TABOURIN :                  Vice Président du Comité d’Ille et Vilaine 
 
Assistent : 
 
 Thierry BOULONNOIS :          CTS coordonnateur 
 Claudia LE BIAN :                   Secrétaire administrative du Comité de Bretagne 
 Mathieu GUERIN :                  Responsable ERFAN du Comité de Bretagne 
 
Excusés : 
 
 Christian LUCAS :                 Vice Président du Comité de Bretagne 
 Frédéric PIERRE :                 CTS Plongeon 
 Patricia FONTANILLAS :        CTS Water Polo 
 
 
Serge Brunet souhaite la bienvenue à tous pour ce premier Bureau Directeur de la saison. 
 
Il informe que Gilles TABOURIN représente le Comité d’Ille et Vilaine et que Jean Michel LE FRIEC représente 
Christian LUCAS, ce dernier étant retenu par des obligations professionnelles. 
 
Le Bureau Directeur et le Comité Directeur doivent être Complémentaires afin d’éviter trop de redondances. 
 
Différentes réunions qui se sont déroulées depuis le 3 novembre : (en annexe) 
Le but est de faire connaître ces rendez-vous de façon à donner des informations et que les élus du Comité 
puissent poser, s’ils le souhaitent, des questions. 
 
Jo LEROY, fait part, qu’il souhaite prendre du recul avec les responsabilités de Trésorier Général qu’il a acceptées 
durant l’élection pour rendre service. Il avait déjà tenu informé de cette position, par mail, un certain nombre de 
collègues au mois de juillet 2012. Néanmoins, Jo propose d’assurer une transition progressive de manière à ne 
pas mettre l’association dans une situation délicate dans son fonctionnement. 
 
Serge explique qu’il a décidé de rencontrer les dirigeants et entraîneurs des clubs de la région afin d’être à leur 
écoute, noter leur préoccupation, les difficultés auxquelles ils sont confrontées et compiler les différentes 
propositions, en évaluant les points forts et les points faibles du fonctionnement de la natation régionale. 
 
Présentation de l’organigramme fonctionnel du Comité mis en place par Mathieu. Ce document est un avant projet 
qui est soumis à la réflexion de tous et doit être enrichi dans sa présentation et son contenu (en annexe). 
 
Présentation des différents dirigeants du Comité qui siègent dans les commissions de la Fédération (en annexe). 
Daniel GUERIN fait partie de la commission formation, il a donc en charge pour le Comité Régional ce secteur. 
 
Suite à la réunion des Présidents des quatre régions, présentation des premières responsabilités qui ont été 
décidées au niveau de l’interrégion Grand Ouest (compte rendu en annexe). 



Serge a accepté de s’occuper de la coordination de l’interrégion. Il précise que cette notion de l’interrégion n’a 
aucune existence juridique. Néanmoins, elle doit jouer un rôle intéressant pour les 5 disciplines de la Fédération. 
Nicole BACON a été confirmée dans sa mission de trésorière. 
 
Présentation par Thierry BOULONNOIS des Championnats Nationaux 2 hiver à Grand-Couronne (problématique 
pour accueillir tout le monde – réflexion sur le programme sportif). Une décision rapide va être prise afin de pouvoir 
organiser cette manifestation d’une manière acceptable. 
 
Serge rappelle qu’il est important d’anticiper sur l’organisation de telles manifestations et qu’il veillera à ce que ces 
situations ne se renouvellent pas pour la fin de la saison et lors de la saison sportive 2013-2014. Cette remarque 
vaut également pour le Meeting du Luxembourg. 
 
En attente des différentes propositions concernant les travaux qui sont menés par l’ETR dans les différentes 
disciplines : water polo, natation synchronisée, eau libre. 
 
Présentation par Thierry de l’avant projet du plan de développement natation course. Serge propose qu’on le 
dénomme plutôt «  Projet Sportif Natation Course » (document en annexe). 
 
Thierry énumère les différents membres de l’ETR Natation Course : 
Morgan DUFOUR, Steven DEYRES, Bénédicte COMPOIS, Marie ROSUEL, Frédéric VITTECOQ-WOLFF, Jean 
Michel Le FRIEC, Vincent LAFOSSE, ainsi que Mathieu GUERIN responsable de l’ERFAN qui assiste aux 
différentes réunions. 
 
Présentation du fonctionnement de l’ERFAN par Mathieu GUERIN (dossier en annexe). 
L’objectif, à terme, est de prendre en compte l’évolution de la formation dans les 5 disciplines. 
Présentation du projet de la formation du B.P. AN (dossier en annexe). 
 
Serge demande, que d’une manière générale, les projets dans leur ensemble soient validés pour le mois d’avril 
2013, afin que de premières orientations soient engagées dès la prochaine saison sportive. 
 
Trésorerie : 
 
Jo continue à former Claudia à la saisie des pièces comptables. 
Une mise d’équerre de la comptabilité est nécessaire et va être engagée. 
Le dernier Comité Directeur a validé le principe d’une consultation d’un cabinet expert comptable et conseils. Des 
contacts sont pris. 
 
Les Championnats de France Elite à Rennes : 
 
Les tarifs ont été arrêtés : 
- Tarif des séries :  8€uros 
- Tarif des finales : 20€uros  
- Tarif journalier :  25€uros 
- Tarif 6 jours :  120€uros 
La commercialisation se fera en ligne sur le site de la Ville de Rennes et sur celui du Comité de Bretagne, à partir 
de fin janvier. 
Serge rappelle qu’il ne sera pas possible de réserver plus de 10 places. 
Il est demandé au Comité d’Ille et Vilaine de verser la subvention de 10 000€ qu’il a perçue du Conseil Général, au 
Comité Régional qui est prévue pour régler les premiers acomptes qui arrivent. Gilles TABOURIN fait le point avec 
le trésorier du Comité départemental. 
 
Thierry présente l’opération que l’ETR souhaite proposé aux jeunes nageurs dans chacun des départements 
(dossier en annexe). 
Serge précise que cette initiative est intéressante, mais elle devra se faire sous deux conditions : 
- que cela ne pose pas de problèmes financiers au Comité. Dans le fait qu’elle n’a pas été budgétisée. 
- que l’ETR s’occupe de cette journée en amont et pendant la manifestation. Les élus du Comité n’auront pas le 
temps de s’investir dans ce projet. 
 
 
Les 500€ qui n’ont pas été versés par le Comité du Morbihan pour le Pôle espoir suscitent toujours autant d’intérêt. 
Serge explique qu’il souhaite, dans le cadre du futur projet sportif une vision, une cohésion et une unité à long 
terme entre tous afin de définir, entre autre, la politique qui sera mise en place en faveur de l’accession au haut 
niveau et du développement du haut niveau. 
 
Validation de l’ordre du jour du Comité Directeur du mercredi 13 février. L’heure de début de réunion ne paraît pas 
adaptée aux possibilités de déplacements, 18h30 semblerait mieux. 
 
 
Fin de la réunion : 20h15 


